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本次政协会共收到提案529件
已立案提案将送交承办单位办理

校车安全 亟待加强监管

市政协七届二次会议胜利闭幕
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本报讯（记者 张晓甫 杨 淇）
2月27日下午，在圆满完成各项
议程后，市政协七届二次会议在
市科教文化艺术中心胜利闭幕。

会议通过了 《中国人民政
治协商会议第七届漯河市委员
会第二次会议关于常委会工作
报告的决议》，通过了《中国人
民政治协商会议第七届漯河市
委员会提案委员会关于七届二
次会议提案审查情况的报告》，
通过了 《中国人民政治协商会
议第七届漯河市委员会第二次
会议政治决议》。

会议期间，各位委员以高度
的政治自觉、饱满的履职热情、
强烈的使命担当，认真审议了市
政协常委会工作报告、提案工作
情况的报告，列席了市七届人大
三次会议，听取和讨论了政府工
作报告和计划、财政报告及市中
级人民法院、市人民检察院工作
报告。大家围绕市委、市政府中
心工作和社会热点难点问题，深
入协商议政，踊跃建言献策，充
分展现了新时代政协委员心系发
展、情系民生、忠诚履职的精神
风貌。

这次会议是在全市上下深入

学习贯彻习近平新时代中国特色
社会主义思想和中共十九大精
神，奋力开启新时代漯河全面建
设社会主义现代化新征程的形势
下，召开的一次重要会议。会议
自始至终充满着团结民主、求实
奋进、风清气正的氛围，是一次
高举旗帜、统一思想、凝心聚
力、共谋良策的大会。

会议强调，漯河已经开启新
时代发展新征程，在化宏伟蓝图
为美好现实的伟大进程中，政协
的智慧力量不可或缺；在敢为人
先、奋发赶超的生动实践中，人
民政协使命在肩、责无旁贷。

要淬炼如钢的政治定力，以
伟大思想引领前进航向。要准确
把握人民政协性质定位，增进各
族各界“四个认同”，找到最大
公约数，画好最大同心圆，为新
时代漯河改革发展汇集更多同行
者，凝聚更大正能量。

要锻造过硬的素质能力，以
担当有为扛起历史使命。要认清
新时代委员履职新要求，切实增
强能力提升的紧迫感、重任在肩
的使命感、本领恐慌的危机感，
要不断增强政治把握能力、调查
研究能力、联系群众能力、合作

共事能力。
要激发蓬勃的队伍活力，以

求索创新点燃履职热情。要钻研
政协业务，精准把握新时代政协
工作规律，科学指导新时代政协
工作创新，使协商民主根植沙澧
大地。

要积聚充沛的内生动力，以
家国情怀提升人生格局。要努力
建好政协智库，用好人才资源，
为加快发展多出好主意，为攻坚
破难贡献金点子，倾全员之力、
展委员之长、尽政协之责，排除
改革阻力、增强前进动力、凝聚
发展合力。

要永葆坚韧的干事毅力，以
务实作风踏深奋斗足迹。要把求
真务实作为人民政协的鲜明底
色，做知行合一的“行动者”，
做新时代的“搏击者”，做促进
落实的“推动者”。

会议号召，全市各级政协组
织、各参加单位和广大政协委
员，要更加紧密地团结在以习近
平同志为总书记的中共中央周
围，在中共漯河市委的坚强领导
下，不忘初心，牢记使命，同心
同德，团结拼搏，为建设漯河更
加美好的明天而努力奋斗。
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本报讯（记者 张晓甫 杨 淇）
2月27日下午，市政协七届二次
会议闭幕。会议期间，广大政协
委员、政协各参加单位和各专门
委员会积极通过提案建言献策。
截止到 2月 26日 12时，共收到
提案 529 件。其中，委员提案
450件，各民主党派、工商联提
案77件，界别小组提案2件。提
案委员会根据《漯河市政协提案
工作条例》有关规定，对收到的
提案进行了认真审查，共立案
416件。

本次会议收到的提案内容丰
富，重点突出，建议明确，数量
较往年有明显增加，质量进一步
提高。其中，关于经济建设方面

的提案106件，内容相对集中于
推进高质量发展、深化供给侧结
构性改革、壮大实体经济、提升
食品名城影响力等；关于教科文
卫体方面的提案 87件，内容相
对集中于继承传统优秀文化、完
善职业教育体系、提升科技创新
能力、提升医疗服务和全民健康
水平等；关于政治法律社会保障
及其他方面的提案223件，内容
相对集中于深入推进精准脱贫、
持续推进环境污染防治、健全社
会保障体系、提高政府服务效
能、加快社会治理创新等，推
动解决具体民生问题。这些提
案有较强的针对性、科学性和
可行性，充分体现了广大政协

委员、政协各参加单位高度的
政治自觉、高水平的参政建言
能力、高质量的履职成果，彰
显了社会主义协商民主制度的
优势。

大会闭幕后，提案委员会对
已立案的提案，将按照“分工负
责、归口办理”的原则，尽快确
定提案承办单位；并将会同市
委、市政府督查部门抓紧部署提
案办理工作，进一步加大提案督
办力度，提高提案办理质量，更
好地发挥提案在政协履职中的重
要作用。对于本次大会提案截止
日期以后收到的提案，作为平时
提案及时审查立案，按程序送交
承办单位办理。

□本报记者 张晓甫
杨 淇

近年来，校车安全成为
社会关注的热点，多起校车
恶性安全事故刺痛了社会的
神经，校车的安全管理工作
急需加强已成为共识。

【问题】校车车况差，
安全监管机制不完善

目前，我市校车安全管
理工作中存在 4个问题：一
是校车车况差、车型杂，缺乏
营运规范；二是部分农村道
路交通安全配套设施缺失，
农村道路路窄、弯急，交通安
全标志标线、防护墩、隔离桩
等设施缺乏，安全通行条件
不佳；三是交通安全监管机
制不够完善，学校、家长、学
生和运营者四方的交通安全
宣传教育不到位；四是在一
些地方，校车管理职责分工
不够明确。

【建议】多种力量参
与校车监管

针对校车安全问题，陈

树鹏等委员提出以下建议：
将校车体系纳入政府公

共服务的项目。可由政府出
资利用中央财政补贴和地方
财政配套，集中统一购买标
准校车、统筹安排校车运营
线路、统一进行校车维护和
司机管理，按学区配置校车，
形成校车公共交通体系。

落实校车通行优先权。
校车应享有公交车专有车道
的通行权和优先通行权。如
在校车接送学生上下车时，
其他车辆都要主动避让。

严格筛选聘用校车驾驶
人员。驾龄需在 5年以上，
年龄小于45周岁，若有酒后
驾驶、闯红灯、超速驾驶等交
通违法行为记录之一者，不
可聘为校车驾驶员。校方聘
用驾驶员后需与之签订“安
全交通责任书”和聘用合同，
明确双方责任。可与社会培
训机构进行合作，组织校车
驾驶员定期进行安全培训。

在校车安全问题上，除
了有关职能部门执行之外，
其他力量也应积极参与其
中。

□本报记者 张晓甫
杨 淇

近些年，随着我市机
动车保有量的不断增长，
各类电动车的增加，城区
交通拥堵的地段、频率越
来越严重。

【现状】交通违法现
象屡见不鲜

城区交通拥堵主要发
生在节假日、上下班高峰、
学校上下学和雨雪天气等
时段。而且，还主要发生在
核心城区、商业购物区、学
校、集贸市场等地段。

交通秩序混乱是城区
交通拥堵的主要原因，随
意 变 道 、 乱 停 车 、 抢 黄
灯、闯红灯、转弯不让直
行、开车看手机等交通违
法现象屡见不鲜。

【建议】强化科技创
新，加强处罚力度

对于我市交通拥堵问
题，张勇委员建议交通管理
部门采取以下措施：

严格查处交通违法行
为。要坚持见违必究、纠违

必处、处罚必严。加强现场
执法，交管人员在路口不仅
指挥交通，还要现场纠正违
法行为，并在一定区域内流
动起来，处罚强行超车、超
速行驶、违反信号灯、逆行
等行为。对于违法停车，应
直接拖离。

强化科技创新，升级电
子警察，运用视频图像识别
分析等技术，捕捉违法变道、
不系安全带、开车打电话等
图像。运用智能抓拍技术，
自动识别记录违法行为。

加强科学管理。加强
交通违法即时告知信息平
台建设，让车主都进入系
统，几分钟内即可接到告知
信息。通报实时路况，提示
司机选择道路和出行时间。

加 强 对 出 租 车 ，三 轮
车、未挂牌照的各类电动车
的处罚力度。对于出租车
为了拉客突然停车、转弯，
掉头、抢道等行为，三轮车、
未挂牌照的各类电动车不
按信号灯行驶，随意停车、
转弯、掉头、抢道、逆行等行
为要加大处罚力度，争取做
到“处罚一个、教育一片”的
效果。

多措并举 整治交通拥堵


